
Stadt Weißenfels 15.08.2023
Fachbereich IV

Beantwortung der Anfrage öffentlich
AF 119/2023/1

von Ziegler, Horst

am 28.06.2023 im Ortschaftsrat Langendorf

 Bestätigung Rechts- und Vergabeamt

Durch den neuen Pfarrer Herrn Zanke wird das Anliegen der Kirche an den
Ortschaftsrat Langendorf herangetragen bezüglich der Übernahme der kirchlichen
Friedhöfe zur Kommune.
Der Ortschaftsrat teilt mit, dass hierfür in erster Linie die Kirche zuständig ist und die
Stadt Weißenfels selbst große Anstrengungen unternehmen muss, um das erreichte
Niveau auf den städtischen Friedhöfen zu erhalten. Auf die Bitte des Pfarrers erklärt
sich der Ortsbürgermeister bereit, einen Termin mit dem entsprechenden
Fachbereichsleiter zu vereinbaren, um gemeinsame Interessen abzuwägen.

Sehr geehrter Ortsbürgermeister Ziegler,
sehr geehrte Damen und Herren Ortschaftsräte,

an der Übernahme der kirchlichen Friedhöfe und damit zusätzlicher Friedhofsflächen im
Ortsteil Langendorf besteht seitens der Stadt Weißenfels kein Interesse.

Die Stadt Weißenfels ist mit der Bewirtschaftung der 15 Ortsteilsfriedhöfe, der Ehrenfriedhöfe
und des Weißenfelser Hauptfriedhofes sowohl personell als auch finanziell mehr als
ausgelastet. Die hier vorhandenen Flächen weisen aufgrund der historischen Entwicklung
der Bestattungskultur aktuell bereits einen deutlich über dem Bedarf vorhandenen
Friedhofsflächenbestand aus.

Auch eine z.B. rein pflegerische Übernahme von kirchlichen Friedhöfen ist sowohl rechtlich
(Eingreifen in die private Wirtschaft) als auch personell nicht leistbar und nicht anzustreben.

Mit freundlichen Grüßen

__________________
Schellbach
Fachbereichsleiterin


